

Ausflug zum Schwalbenhof Lorenz

Am Donnerstag, den 15.06.2023 besuchte die Klasse 2 der Henkelschule Vöhl im Rahmen des Projektes „BNE Diplom – Clever macht Zukunft“ den Bioland Bauernhof der Familie Lorenz in Vöhl. Zunächst durften wir gespannt zuschauen, wie die kleinen Kälbchen aus dem „Milchtaxi“ Milch bekamen und durften sie mit Gras und Schrot füttern. Anschließend besichtigten wir den Futterstand der Kühe und sahen den Kühen beim Fressen zu.

Besonders spannend war es zu beobachten, wie eine Kuh in dem Roboter-Melkstand gemolken wurde, während sie Krafffutter aus Getreide fraß. Computergesteuert wird die Milch dann in einen großen Tank geleitet, in dem sie gekühlt aufbewahrt wird, bis der LKW sie zur Upländer Bauernmolkerei bringt.

Auf dem Bauernhof Lorenz werden die Kühe in den Sommermonaten auf die Wiese gelassen, damit sie dort den Tag über fressen können. Das ist im Rahmen von Biodiversität sehr wichtig.

Wir besichtigten die Kuhwiese und untersuchten einen Kuhfladen, in dem sich unzählige Insekten befanden.

Zum Frühstück stärkten wir uns mit fruchtiger Buttermilch aus der Upländer Bauernmolkerei und besprachen gemeinsam, welche Produkte aus Milch dort hergestellt werden. Mit großer Freude schüttelten die Kinder selbst Schlagsahne zu Butter, die sie später auch probieren durften. Diese war sehr lecker!

Ein Höhepunkt unseres Besuches war die Geburt eines Kälbchens. Wir durften das kleine Kälbchen wenige Minuten nach seiner Geburt besuchen und zuschauen, wie die Mutter es liebevoll ableckte und wie das Kälbchen versuchte aufzustehen. Gemeinsam überlegten wir einen Namen für das Neugeborene.

Auf dem Heimweg waren sich die Kinder einig, das war ein toller Ausflug!

Vielen lieben Dank nochmal an Familie Lorenz!

Klasse 2 der Henkelschule in Vöhl

